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Sully-sur-Loire (Loiret) Swiss 
Krono produit 5 millions de 
m3/an de panneaux de 

particules, OSB, dalles… En 2016 il 
a investi 8,5 millions d'Euros pour 

s’adapter à la ressource 
locale ; depuis, les 
feuillus composent 
50 % des panneaux 
OSB (15 % avant). Vincent 
ADAM et Aymeric de 
ROMANS(1) nous livrent 
leurs réfl exions.

Quelles évolutions 
prévoyez-vous à Sully ?
Nous menons une réfl exion à 5 ans. 
Le panneau de particules (produit 
historique à Sully) sera maintenu 
grâce à sa valorisation en mélaminé. 
Nous prioriserons cette fi nition aux 
panneaux bruts.
L’OSB se porte très bien et profi te 
du redémarrage économique du 
bâtiment. En 2018 une nouvelle presse 
permet d’accélérer encore la cadence.
Nous étudions la possibilité de produire 
du Magnum Board (comme déjà en 

Allemagne) ; ces panneaux contrecollés
d’OSB sont utilisés en construction
de grande hauteur. La demande est
très forte pour ce débouché. Nous
étudions l’adaptation du site actuel de
Sully et la soumission du produit aux
normes françaises.

L’approvisionnement n’est 
donc pas un problème ?
Pas à Sully. D’autant plus que le bois
énergie est en recul suite aux hivers
doux et aux prix faibles des énergies
fossiles. Le marché était plus tendu il
y a quelques années.

Quel message adressez-
vous aux propriétaires 
forestiers ?
Nous souhaitons maintenir notre
production en France. Mais nos par-
tenaires doivent être fi ables. La forêt
privée pourrait améliorer 3 points :

sylviculture : sa dynamisation four-
nirait davantage de bois à la fi lière.

Éclaircies et renouvellement des
parcelles devraient être mieux suivis,

  desserte : même sans pente dans la
région, les chemins sont rarement
adaptés aux engins actuels et leur
mauvais état pèse sur l’exploitation,

  chasse : elle ferme tout accès aux
forêts durant 6 mois de l’année.
Cette situation pénalise gravement
les entreprises de travaux forestiers.

Enfi n nous invitons les propriétaires
forestiers à visiter notre usine. Nous
devons mieux nous connaitre pour
intégrer nos contraintes respectives.

Que pensez-vous du 
mécénat pour renouveler 
les parcelles ?
Notre usine a une faible rentabilité. Si
nous accompagnions les propriétai-
res par mécénat, nous ne serions pas
certains de profi ter de cet investisse-
ment. De plus, les forêts allemandes
sont renouvelées sans aides. Pourquoi
faudrait-il les aider en France ?
Nous préférons travailler sur le
partenariat avec nos fournisseurs
(ONF, coopératives…).

En 20 ans nous avons investi
200 millions d’euros à Sully et nous
souhaitons continuer pour répondre
à la demande.

Propos recueillis par Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF

(1) Vincent ADAM président de Swiss Krono
France et Aymeric de ROMANS responsable des
achats à Sully-sur-Loire (45).

Le leader mondial des panneaux mise sur la construction bois.

Vincent ADAM 
président de 
Swiss Krono 
France

La fabrication de panneaux OSB nécessite 
600 000 t/an de bois rond.

Swiss Krono en chiff res

Approvisionnement :
600 000 t/an de bois rond pour 
l’OSB
600 000 t/an de produits 
connexes et bois recyclés pour 
les panneaux de particules

Production/jour : 1 300 m3 de
panneaux OSB en continu
et 1 500 m3 de panneaux de 
particules.

Swiss Krono renforce son site du Loiret
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